
第 21回議会運営委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和５年１月 20日（金曜）      午前９時３０分  開会 

休 憩  9:36-37 

                      午前９時５８分 閉会 

会議場所  役場３階委員会室 

出席委員  

氏   名 

委員長  中村 和宏 委 員 渡辺洋一郎  

副委員長 正村紀美子 委 員 常通 直人  

委 員  鈴木 健充   

委 員  中田智惠子  議 長 早 苗  豊 

欠席委員  

氏   名 

委 員  黒田 栄継    

   

説明等に  

出席した  

者の氏名  

総務課長 佐々木快治   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 佐藤 史彦 総務係主査 上田瑞紀 

『会議に付した事件と会議結果など』 

１ 開 会 

・委員長が開会を告げ、黒田委員の欠席を報告し、事務局から本日の委員会の日程を

説明する。 

 

２ 議  件 

（１）調査事項 

ア 令和４年芽室町議会定例会１月臨時会議の運営について    資料１ 

イ 議会だより２月号について               当日資料２ 

ウ 芽室高校との意見交換会の総括案について          資料３  

エ 多様な議員のなり手について（議長諮問事項に対する答申）  資料４ 

オ 議会報告と町民との意見交換会実施結果について     当日資料５ 

カ 白樺高校との包括連携協定事業（１学年）実施要領案について 資料６ 

キ 令和５年度議会モニター制度の基本的な考え方について    資料７ 

 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程（予定）について 

（２）その他 

                                        

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア 令和４年芽室町議会定例会１月臨時会議の運営について  資料１ 

・総務課長：資料1-1説明。 



・正村委員：資料1-2説明。 

・委員長：資料1-1について質疑はないか？ 

・（質疑なし） 

・委員長：資料1-2について質疑はないか？ 

・（質疑なし） 

・正村委員：資料１の「２」～「４」説明。なお、先ほど資料1－2で決定した「議員

辞職の件」に連動し、諸般の報告として「厚生文教常任委員会副委員長の互選結

果」と、追加日程として「議会運営委員会の委員指名の件」が議事に加わることを

説明する。 

・委員長：資料１の「２」～「４」及び追加説明内容について、質疑は？ 

・（質疑なし） 

・委員長：提案内容に異議はないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：提案通りで決定する。 

 

イ 議会だより２月号について  当日資料２ 

・渡辺委員：全８ページ。一般質問中心の体裁。なお、最終ページの議会モニター募

集の記事について、記載事項の概要を協議したい。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・常通委員：意見交換会の記載を修正してはいかがか？規程の改正に伴い、会議の回

数は３回から２回となった。また、報酬の位置付けを明確に広報してはいかがか？ 

・渡辺委員：御意見を踏まえて編集企画会議で検討したい。 

・委員長：他にないか？ 

（意見・質疑なし） 

・委員長：提案内容に異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：意見を踏まえて、編集企画会議で改めて検討することとする。 

 

ウ 芽室高校との意見交換会の総括案について  資料３ 

・常通委員：前回議運（第20回：12月26日開催）での協議を踏まえて、文言等を一

部修正し、総括案を整理した。本日は議運として案を決定し、次の全員協議会（１

月27日予定）で議会内全体の共通認識を図りたい。また、ＰＤＭシートについて

も共通認識を図りたい。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：提案内容に異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：提案通り議運として決定し、次回の全員協議会（１月27日）で共通認識を

図る。 

 



エ 多様な議員のなり手について（議長諮問事項）  資料４ 

・事務局長：約半年の検討・研究期間を経て、第10回全員協議会（12月21日開催）

を踏まえ、前回議運（第20回：12月26日開催）で字句の訂正により答申書を決定

したことから、本日は議長に手交する。 

・（議運委員長から議長に答申書手交） 

・議長：長期間にわたる協議、議論に感謝する。今後の議会活動の発展に寄与するよ

う有効に活用するものとしていきたい。 

 

オ 議会報告と町民との意見交換会実施結果について  当日資料５ 

・渡辺委員：前回議運（第20回：12月26日開催）での協議を踏まえて、実施したア

ンケート調査結果を報告する。なお、いただいた意見は、両常任委員会に振り分け

て継続調査をするものである。また、次の全員協議会（１月27日予定）で議会内全

体の共通認識を図りたい。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：提案内容に異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：提案通り議運として決定し、次回の全員協議会（１月27日）で共通認識を

図る。 

 

カ 白樺高校との包括連携協定事業（１学年）実施要領案について  資料６ 

・常通委員：第18回議運（12月13日開催）及び第10回全協（12月21日開催）で共有

した事業概要について、学校側と協議の結果、実施要領案を整理したので協議す

る。本日は議運として案を決定し、次の全員協議会（１月27日予定）で議会内全体

の共通認識を図りたい。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：提案内容に異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：提案通り議運として決定し、次回の全員協議会（１月27日）で共通認識を

図る。 

 

キ 令和５年度議会モニター制度の基本的な考え方について  資料７ 

・正村委員：来年度に向けた事業の基本的考え方について協議したい。本日は議運と

して案を決定し、次の全員協議会（１月27日予定）で議会内全体の共通認識を図

りたい。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：提案内容に異議ないか？ 

・（異議なし） 



・委員長：提案通り議運として決定し、次回の全員協議会（１月27日）で共通認識を

図る。 

 

３ その他 

（１）次回の委員会開催日程について  

・委員長：正副一任 

（２）その他 

 ・委員長：「その他」で各委員からないか？  

・（なし） 

・委員長：議長からないか？ 

 ・（なし） 

  ・委員長：事務局からないか？ 

・（なし） 

                      以上をもって委員会を閉会する。 

 

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 ０名 合計 ０名 

  

令和５年１月 20日 

議会運営委員会委員長 中 村 和 宏 

 

 


